

Toux ceux qui ont connu Beltoise, se rappelleront le très grand intérêt qu'il portait à tout ce qui touche à nos Écoles en général et, en particulier, à celle de sa ville natale.

La bonté était le fond même de son caractère, et sa bourse était toujours ouverte à nos Camarades dans l'infortune. Beltoise emporte avec lui, les regrets et l'estime de tous.

Les Anciens Élèves, en évoquant le souvenir de ce sympathique et distingué Camarade, qui fut unanimement aimé et apprécié, rendront un hommage mérité à la mémoire de notre bien regretté Beltoise, qui fut si profondément attaché à notre Société et à nos Écoles d'Arts et Métiers.

La Commission des Bulletins.

FRANÇOIS (JEAN)

Châl. 1858-61.

Notre camarade François Jean (Châl. 1858) membre de notre Association Amicale, depuis 1873, est décédé le 17 mai 1902, à Marseille, où ses obsèques ont eu lieu, le lendemain même, à 4 h. 1/2 de l'après-midi.

Les anciens élèves du Groupe marseillais se sont joints, en grand nombre, à tous les parents et amis qui accompagnaient François à sa dernière demeure, témoignant ainsi à cette famille, si cruellement éprouvée, toute la part que notre Association prenait à son immense douleur. J'ai tenu, en ma qualité de Président de la Commission régionale de Marseille, à adresser à notre regretté François un dernier adieu, au nom de notre Société et de tous ses Camarades.

C'est en présence d'une assistance profondément émue et recueillie que j'ai prononcé les paroles suivantes, pour rendre hommage à la mémoire de ce regretté Camarade et retracer succinctement la carrière si bien remplie de François, enlevé bien trop tôt, hélas ! à l'affection des siens et qui a emporté avec lui les regrets et l'estime de tous ceux qui l'ont connu.

« MESDAMES, MESSIEURS, MES CHERS CAMARADES,

» C'est avec une bien douloureuse surprise que j'ai appris, hier, en rentrant de voyage, la mort de notre regretté camarade Jean François, et, au

nom de la Société des Anciens Élèves des Écoles nationales d'Arts et Métiers, je viens accomplir le pieux devoir de lui adresser l'adieu suprême.

» Notre Société amicale, et le Groupe de Marseille en particulier, perdent l'un de ses membres les plus dévoués, et, c'est le cœur brisé par la douleur que je rends à cet ami, les derniers devoirs.

» Jean François, né à Magny (Nièvre), entra à l'École de Châlons en 1858, en sortit en 1861 dans le meilleur rang et ne tarda pas à se lancer dans la vie industrielle si absorbante, mais aussi si captivante pour le travailleur infatigable qu'il s'est toujours montré.

» Nous le voyons d'abord au Creusot, mêlé à cette phalange d'ingénieurs distingués, qu'étaient devenus nos anciens et auxquels la mécanique est redevable de ses plus belles créations.

» Il y compléta le solide bagage de connaissances techniques, qui lui permit de devenir, lui aussi, un constructeur émérite.

» Puis, à Saint-Étienne, dans les forges et aciéries de Barouin, où ses aptitudes, son zèle, son esprit toujours en éveil le placèrent rapidement au premier rang.

» Nous le voyons ensuite à Romans et enfin à Marseille, où il crée de toutes pièces les superbes rouleaux compresseurs à vapeur, qui font l'admiration de notre corps d'Ingénieurs des Ponts et Chaussées.

» La mort le ravit à notre affection au moment où il pouvait espérer, jouir longtemps encore de ses succès.

» Voilà certes une vie industrielle bien remplie.

Aussi la mort, mon cher Jean François, ne vous fait pas disparaître; vous revivrez dans les œuvres que vous avez créées et vous resterez dans notre souvenir comme un exemple de travail, de bonté et d'honneur.

» En face de cette tombe, si prématurément ouverte, nous songeons aussi à la douleur de vos enfants, aux larmes de cette compagne dont l'infatigable dévouement a su adoucir les dernières heures de votre vie.

» Si nous sommes impuissants à les consoler, qu'ils nous permettent de leur exprimer du fond du cœur, nos respectueuses et profondes sympathies en les assurant du fidèle souvenir que nous garderons à notre excellent ami et camarade.

» Adieu Jean François! Adieu! »

RIBOT

(Aix 1866),

*Président de la Commission régionale
de Marseille.*